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Holambra passa a vacinar 
moradores a partir de 6 

meses contra a gripe

Vereador presta 
homenagem ao Sr. 

Dócio, um dos pioneiros 
de Holambra

Prefeitura 
de 

Jaguariúna 
interdita 

trechos de 
vias neste 
domingo

Holambra sai na frente e implementa Sistema Integrado de 
Administração e Finanças

Holambra implemen-
tou esta semana o Siste-
ma Único e Integrado de 
Execução Orçamentária, 
Administração Financeira 
e Controle, o SIAFIC, um 
programa de computador 
unificado para utilização 

dos poderes Executivo e 
Legislativo e também Au-
tarquias. Com uma base 
de dados compartilhada 
e integrada, ele tem como 
principal objetivo assegu-
rar a transparência da ges-
tão fiscal em toda a cidade.

A utilização desse sis-
tema por todos os municí-
pios até janeiro de 2023 é 
uma exigência do Governo 
Federal, por meio do De-
creto n° 10.540/2020.  

“Holambra é um dos 
primeiros municípios do 

Estado de São Paulo a 
implementar o SIAFIC”, 
explicou o economista e 
diretor municipal de Fi-
nanças e Contabilidade, 
Rodolfo Silva Pinto. “Com 
esse sistema, Prefeituras, 
Câmaras de vereadores e 

outras entidades da admi-
nistração indireta do mes-
mo município passarão a 
inserir as movimentações 
de seus atos na adminis-
tração orçamentária, fi-
nanceira e patrimonial em 
um mesmo local, com base 

compartilhada, unificando 
os processos”.

Ainda de acordo com 
ele, o SIAFIC é uma so-
lução de tecnologia da 
informação mantida e 
gerenciada pelo Poder 
Executivo.

A Prefeitura de Holam-
bra realiza neste domingo, 
dia 26 de junho, eleição 
para escolha de um novo 
conselheiro tutelar titular 
e 5 suplentes para atuação 
no município. O processo 
de votação será realizado 
das 9h às 16h no Núcleo 
de Atenção e Orientação 
Terapêutica ao Trabalho, 
o NAOTT. Para votar é 

necessário que o morador 
da cidade seja maior de 16 
anos, inscrito na 75ª Zona 
Eleitoral e que apresente 
título de eleitor e docu-
mento de identidade oficial 
com foto.

“Cada eleitor deve es-
colher apenas um candi-
dato”, explicou a diretora 
municipal de Promoção 
Social, Viviane Furgeri.

O vereador Wilson 
Barbosa, o Bigode, na 
Sessão Ordinária reali-
zada em 20 de junho la-
mentou pelo falecimen-
to do Senhor Eudóxio 
Lima, um dos pioneiros 
de Holambra, manifes-
tando Moção de Pesar 
aos familiares presentes 
na reunião.

O Senhor Eudóxio 
Lima, popularmente co-
nhecido como Dócio, 
nasceu em 11 de novem-
bro de 1927, natural de 
Mogi Mirim, veio para 
Holambra aos 43 anos 
junto à imigração holan-
desa para contribuir com 
o desenvolvimento da 
então Fazenda Ribeirão. 

Jaguariúna foi sede na 
tarde desta quarta-feira, 
dia 22 de junho, do evento 
“Alternativas de Desen-
volvimento”, promovido 
pela Uvesp (União dos 
Vereadores do Estado de 
São Paulo), Governo do Es-
tado de São Paulo e Desen-
volveSP, em parceria com 
a Prefeitura de Jaguariúna 
e a Fapetec (Fundação de 
Apoio a Pesquisa, Ensino, 
Tecnologia e Cultura).

O encontro foi realizado 
no Boulevard do Centro 
Cultural e contou com as 
presenças do prefeito de 
Jaguariúna e presidente do 
Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas), Gustavo Reis, e do 
secretário estadual de Tur-
ismo e Viagens, Vinícius 
Lummertz.

Balanço do Depar-
tamento Municipal de 
Saúde de Holambra rev-
elou 62 novos casos de 
Covid-19 ao longo dos úl-
timos dias. Um a mais em 
comparação com o último 
levantamento, divulgado 
em 15 de junho. A cidade 

contabiliza, desde março 
de 2020, 4.454 regis-
tros e 20 óbitos. O bairro 
Imigrantes soma 1.136 
confirmações, seguido 
do Fundão com 394 e do 
Centro com 386.

A orientação para 
quem apresentar sinto-

mas gripais leves é ir até 
a unidade de saúde mais 
próxima de casa. Já pes-
soas que tiverem febre 
alta persistente e dificul-
dade para respirar devem 
procurar o atendimento 
de urgência e emergência 
na Policlínica Municipal.

Carambeí ,  mu-
nicípio do Paraná com 
pouco mais de 20 mil 
habitantes, recebeu, 
há exatos 111 anos, os 
primeiros imigrantes 
vindos da Holanda. As 

famílias não foram as 
primeiras estrangeiras 
a chegarem ao Brasil, 
mas, até hoje, os holan-
deses, juntamente com 
outros descendentes, 
se destacam pela con-

tribuição dada à ag-
ropecuária no Sul do 
Brasil e a outras áreas 
da economia na Região 
Norte, desde o século 
dezessete.

A vacinação contra o 
vírus Influenza, causador 
da gripe, está disponível 
em Holambra a partir de-
sta quarta-feira, dia 22 de 
junho, para todos os mora-
dores acima de 6 meses de 
idade. Desde o dia 26 de 

março o imunizante era 
aplicado apenas em grupos 
prioritários. A distribuição 
das doses ocorre de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 
11h e entre 13h e 15h, nos 
PSFs Imigrantes e Santa 
Margarida.  
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ECONOMIA VERDE

A FUTURA PESCARIA

Oito horas para o trabalho.
Oito horas para dormir.
Oito horas para o lazer,

aprendi a dividir.

Pedro pescava no mar
o peixe de cada dia;

arriscava a própria vida
ao enfrentar as ondas bravias.

O pirangueiro bonachão
vive também da pescaria.
Boa sombra e água fresca

era tudo o que queria.

Mas na água poluída
não se joga mais a rede.

Sem achar solução,
passa fome, passa sede.

Lança-se o anzol na água,
para a sua pescaria.

Pega-se pet, pneu e sapato,
só pesca mesmo porcaria!

Vamos cuidar da natureza!

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Orar não 
é pedir, volume 14 da coleção Mensagens de fé 

(editoraoartifice.com.br) em homenagem ao Dia 
do Pescador e de São Pedro, que se comemora 

em 29 de junho.

Uma sociedade mod-
erna e inclusiva só é re-
alidade quando todos os 
cidadãos têm os mesmos 
direitos e oportunidades. 
Por isso mesmo, você já 
deve ter ouvido falar em 
inclusão social e na sigla 
PcD, que é abreviação de 
Pessoa com Deficiência 
(seja física, mental, intelec-
tual ou sensorial). Segun-
do o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE), em 2018, as PcDs 
representavam quase 7% 
da população. Mas quan-
do se fala de pessoas que 
possuem algum grau de 
dificuldade em pelo menos 
um dos aspectos citados, 
chega-se ao número de 46 
milhões de brasileiros, ou 
seja, 24% da população.

Mas, qual a relação da 
sigla PcD com inclusão? 

Ou ainda: qual a relação de 
PcD com a construção civil 
ou projetos arquitetônic-
os? Simplesmente, tudo! 
Desde que a Lei n.º 10.098 
entrou em vigor no ano 
2000, estabeleceu-se que 
haja acesso irrestrito aos 
espaços arquitetônicos e 
urbanos, à comunicação 
e à informação, seguindo 
normas da Associação Bra-
sileira de Normas Técnicas 
(ABNT). A padronização 
da sigla segue definição da 
Convenção Internacional 
sobre o Direito das Pessoas 
com Deficiência, da Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU), a qual pontua a 
importância do uso de um 
termo que derrubasse pre-
conceitos e estigmas.

Podemos dizer que, 
no âmbito da construção 
civil, sempre houve a 

preocupação em soluções 
de mobilidade, mas, hoje, 
acessibilidade de todos 
os tipos tornou-se ponto 
certo nos espaços físicos 
dos empreendimentos. 
Assim, a acessibilidade se 
dá de maneira efetiva no 
ganho de autonomia, uma 
vez que é possível à PcD 
usufruir desses espaços e 
das relações sociais com 
mais segurança e, de cer-
ta forma, comodidade. 
Para isso, é preciso pensar 
previamente na total uti-
lização dos espaços com 
a extinção de qualquer 
obstáculo físico nas edifi-
cações residenciais, bem 
como nos espaços públicos 
e privados. Caso contrário, 
é urgente a necessidade 
de adequação para aque-
les que têm mobilidade 
reduzida e dificuldade de 

comunicação temporária 
ou permanente.

Dentre as medidas 
mais usadas na con-
strução civil, rampas com 
inclinação específica, piso 
tátil, corrimão e patamares 
intermediários de descan-
so, e até mesmo eleva-
dores, compõem as rotas 
acessíveis para as PcDs. 
Nesse rol, ainda entram 
os sanitários adaptados 
com dimensões, barras 
de apoio, louças e metais 
de acordo com o previs-
to pela Norma Brasileira 
NBR 9050, que garantem 
a utilização das instalações 
nas áreas comuns. Não 
menos importantes, estão 
botoeiras acessíveis nos 
elevadores, corrimãos e 
escadarias de emergência, 
incluindo a área nos pata-
mares para módulo de res-

gate, que orientam a circu-
lação segura dos usuários 
por todo o empreendimen-
to. Já nos estacionamen-
tos, são reservadas vagas 
com sinalização, faixa de 
circulação e posiciona-
mento conforme precon-
izado pela legislação para 
deficientes físicos. Todas 
essas ações são realizadas 
mantendo-se os objetivos 
conceituais e estéticos do 
empreendimento.

Nos empreendimen-
tos cujo sistema construti-
vo restringe modificações, 
faz-se urgente que as 
construtoras apresentem 
opções de planta acessível 
da unidade privativa, 
adaptando o banheiro seja 
com dimensões, barras 
de apoio ou louças ad-
equadas. Além disso, é 
importante, também, a 

instalação de campainhas 
e interfones com sinal lu-
minoso. Sem dúvida, o 
avanço da tecnologia na 
idealização dos projetos 
e sua execução, tornou 
essas medidas mais fá-
ceis de serem executadas, 
incluindo o orçamento. 
Para os futuros projetos, 
também é fundamental 
que os profissionais mon-
itorem as necessidades de 
mercado e acompanhem 
as revisões da legislação 
de acessibilidade, a fim 
de propiciar os melhores 
produtos aos clientes, mas, 
acima de tudo, respeitando 
a dignidade humana e o 
exercício da cidadania.

Eduardo Ueda é en-
genheiro civil da Yticon, 
construtora do Grupo 
A.Yoshii.

A CURA (MEDICALIZAÇÃO DA VIDA)

4 MANEIRAS DE TER EQUILÍBRIO EMOCIONAL

Luciano Rocha

Somos bombardea-
dos por informações 
a todo instante sobre 
como devemos  pro-
ceder a cerca de nos-
sa alimentação, como 
deve ser nosso modo 
de agir, e até mesmo 
como temos que pen-
sar para ter uma vida 
mais saudável. É fato 
que toda esta preocu-
pação em termos de 
informação e mudança 
de comportamento tem 
seu lado positivo quan-
to a proporcionar mel-
hor qualidade de vida, 
porém é sempre bom 
estar atento ao que se 
encontra por detrás de 
tanta PREOCUPAÇÃO.

O que vemos hoje em 
dia é uma busca aluci-
nada por resultado em 
curto prazo,  não te-
mos tempo para comer, 

não temos tempo para 
dormir, não temos tem-
po o lazer, não temos 
tempo para pensar, não 
temos tempo para sof-
rer, não temos tempo 
para viver...

As exigências cada 
vez maiores do mundo 
atual  por  PRODUZ-
IR, VENDER, LUCRAR 
tem ocupado a maior 
parte do tempo que dis-
pomos e as atividades 
e cuidados necessários 
para uma vida saudável 
acabam sendo deixados 
de lado, com isso tem 
sido criado espaço para 
uma medicalização da 
saúde.

Comemos mal  se-
guindo as TENDÊN-
CIAS da indústria ali-
mentícia e seus produ-
tos que “compensam” 
o prazer que perdemos 
com a vida alienada 
que levamos e uti l i-

zamos medicamentos 
em substituição à ali-
mentação, adquirimos 
excesso de peso, deix-
amos de praticar exer-
cícios regularmente e 
pílulas se encarregam 
d o  e m a g r e c i m e n t o , 
desejamos obter um 
corpo mais musculo-
so seguindo o padrão 
ditado pela MODA e 
ao invés do esforço, 
paciência e dieta corre-
ta somos apresentados 
aos “milagrosos” com-
postos medicamento-
sos. Cansados devido a 
uma rotina massacran-
te de um trabalho re-
petitivo e sem perspec-
tivas, passando horas 
agindo como uma mera 
peça de maquinário das 
indústrias e carecendo 
de energia para algu-
ma atividade de nosso 
dia a dia somos apre-
sentados aos “santos 

remédios” que prome-
tem uma carga a mais 
de energia. Acometidos 
pela insônia diante de 
tantas vivências sem 
sentido, diante de tan-
tos desejos “planta-
dos”  em nossa  v ida 
pelo marketing capi-
talista somos “socorri-
dos” pelos “magníficos” 
TRANQUILIZANTES 
que nos permitem uma 
noite “tranquila”  de 
sono.  Passamos por 
alguma situação des-
confortável ou mesmo 
de sofrimento em nos-
sa vida como perda do 
emprego, f im de um 
relacionamento amoro-
so, morte de um amigo 
ou familiar e logo so-
mos levados a consum-
ir medicamentos para 
COMBATER a tristeza, 
como se sofrer fosse 
doença, sendo assim, 
tenta-se medir mili-

metricamente a quan-
tidade de sofrimento 
considerada tolerável.

Crianças são inseri-
das em um ambiente 
escolar que não lhes 
permite um real apren-
dizado ou passam por 
algum problema rela-
cionado a sua vida em 
família ou outro prob-
lema qualquer que está 
lhe trazendo compli-
cações na escola e logo 
recebem o RÓTULO 
de “hiperativas” e para 
solucionar é “simples”: 
“Toma esse remedinho 
aqui”.

M é d i c o s  r e c e b e m 
“ b r i n d e s ”  d e  l a b o -
ratórios para prescrev-
er seus medicamentos, 
professores são estim-
ulados a identificar os 
alunos com “DEFICIT 
DE ATENÇÃO” e as-
sim a vida segue seu 
curso...

O s  d e s e j o s  é  q u e 
deveriam conduzir à 
criação de “indústrias” 
para que os mesmos 
possam ser satisfeitos, 
porém o que vemos é a 
indústria “criando” os 
desejos, gerando ne-
cessidades e vendendo 
produtos. Assim tam-
bém acontece com a in-
dústria de medicamen-
tos, porém a criação é 
de doenças e para cada 
doença “criada” ofere-
cem a CURA através de 
seus medicamentos.

A vida segue seu cur-
so em ritmo alucinado 
e não nos resta TEMPO 
para as coisas simples 
da vida.

Compramos saúde, 
compramos desejos, 
compramos felicidade 
( i l u s ã o )  e  p a g a m o s 
tudo parcelado “a perd-
er de vista” com a nossa 
própria VIDA.

Por J. Schneider

Como ter equilíbrio 
emocional num mundo 
onde o foco no externo se 
tornou tão importante? 
Por trás de inúmeras 

doenças emocionais e, 
por consequência, físicas 
estão os desequilíbrios 
psíquicos. Sensação de 
angústia constante e fra-
casso acomete a maioria 
das pessoas e trazido 
sofrimento. A frase mais 

repetida ultimamente é 
“me sinto perdido’’.

Então, como resga-
tar o equilíbrio emo-
cional? Primeira coisa: 
nos esquecemos de que 
habitamos um corpo e 
temos necessidades de 
uma evolução espiri-
tual, emocional e físi-
ca. À medida que nos 
distanciamos de nós, 
começamos a sofrer para 
que haja um retorno à 
nossa essência. Quanto 
mais distantes estamos 
de nós, mais sofremos. 
Sabe aquela sensação 
de angústia indefinida 
e uma ansiedade con-
stante? Muitas vezes 
é um chamado do seu 
Eu para retornar para 
casa. Como fazer isso na 
prática? 

A primeira estraté-
gia para o equilíbrio é 
a meditação. Apenas 
encontre uma postura 
relaxante, seja sentado, 
deitado ou até em pé. 
Feche os olhos por 5 a 10 
minutos. Respire e visu-
alize uma cor, que pode 
ser branca, rosa, amare-
la, azul, verde ou violeta. 
As cores, ajudam a seu 
cérebro a ter algo para 
pensar. Elas têm um 
efeito no sistema nervo-
so, além de renovação 
para a saúde física, sen-
tirá mais tranquilidade, 
paz interior, sensação de 
que as coisas estão flu-
indo, controle sadio da 

vida, conexão com você 
mesmo e intimidade 
com a energia criadora, 
que você pode chamar 
de Deus, Universo ou o 
nome que você se sentir 
confortável para essa 
fonte de Amor Ines-
gotável. 

Não abra o celular 
quando acordar pela 
manhã. Essa estratégia 
é fundamental nos dias 
que vivemos.Quando 
fazemos isso, enviamos 
um comando para nosso 
cérebro de que: “todo 
mundo é mais impor-
tante do que nós”, e o se-
gundo é “eu estou mui-
to atrasado na vida!’’.  
Esses comandos vão 
disparar sentimentos 
de tristeza, ansiedade 
e sensação de fracas-
so. Com o bombardeio 
de informação tenderá 
perder o foco do que iria 
fazer. Com a falsa reali-
dade das mídias sociais 
poderá sentir-se triste, 
pois sua vida está dentro 
de sua normalidade. Os 
prejuízos costumam vir 
a médio e longo prazo, 
na correria do dia, ape-
nas sentimos ansiedade 
e angústia, mas a longo 
prazo podemos ter um 
quadro de depressão e 
doenças orgânicas. A 
forma como iniciamos o 
nosso dia vai ditar como 
será todo o restante.

Inclua na sua vida 
diária uma atividade 

física de pelo menos 
30 minutos. Seja uma 
caminhada mais  in-
tensa, para sentir seu 
corpo aquecido, algo 
na água, como a na-
tação ou hidroginásti-
ca, uma dança, yoga. 
Nem sempre você pre-
cisa de academia para 
fazer exercícios físicos. 
Importante é fazer algo 
que você sinta a energia 
fluindo em seu corpo. O 
corpo é uma bela máqui-
na que não pode ficar 
parada. O que acontece 
com um carro parado 
na garagem por multo 
tempo? Segundo o médi-
co neurologista e neu-
ro-oncologista, Gabriel 
Novaes de Rezende Ba-
tistella, o exercício mel-
hora o fluxo sanguíneo e 
protege a memória.

Pare de se comparar 
com os outros! Quando 
fazemos isso, perdemos 
a energia que serviria 
para construir a nossa 
vida do jeito que dese-
jamos. Você pode até 

admirar outras pessoas e 
se inspirar com elas, mas 
sempre lembrando que 
elas têm uma história 
e você outra. Quando 
começamos a colocar 
isso em prática, per-
cebemos um sentimento 
de amor próprio, uma 
sensação de vida acon-
tecendo passa a fazer 
parte de nosso universo, 
aquela autoconfiança 
tão desejada nasce como 
um hábito diário.

Lembre-se: você é 
único! Tem um imenso 
poder dentro de você, 
se ao menos olhar um 
pouquinho para isso, 
começará a sentir e ex-
perienciar o gosto da 
liberdade.

* J .  S c h n e i d e r ,  é 
psicóloga,  escritora, 
coach e mentora. Cria-
dora do método “Desen-
volvimento do Poder 
Interno”. Autora do livro 
“Caroline e seus Mun-
dos”.
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 Dados são do balanço semanal divulgado pelo Departamento Municipal de Saúde de Holambra

COVID-19:

Balanço semanal revela a confirmação de 62 
novos casos de Covid-19 em Holambra

Balanço do Depar-
tamento Municipal de 
Saúde de Holambra rev-
elou 62 novos casos de 

Covid-19 ao longo dos 
últimos dias. Um a mais 
em comparação com o 
último levantamento, di-

vulgado em 15 de junho. 
A cidade contabiliza, des-
de março de 2020, 4.454 
registros e 20 óbitos. O 
bairro Imigrantes soma 
1.136 confirmações, se-
guido do Fundão com 
394 e do Centro com 386.

A orientação para 
quem apresentar sin-
tomas gripais leves é ir 
até a unidade de saúde 
mais próxima de casa. 
Já pessoas que tiverem 
febre alta persistente e 
dificuldade para respirar 
devem procurar o aten-
dimento de urgência e 
emergência na Policlíni-
ca Municipal.

“O número de casos 
ainda é considerado alto. 
Por isso, vale reforçar: a 
higiene regular das mãos 
e a vacinação seguem 
sendo fundamentais”, 
explicou o diretor da pas-
ta, Valmir Marcelo Igle-
cias. “Recomendamos, 
quando possível, o uso 
de máscaras. E pedimos 
às pessoas que ainda não 
tomaram a 3ª dose do 
imunizante e também 
aos holambrenses que já 
estão aptos a receberem 
a 4ª para que procurem 
a unidade de saúde mais 
próxima de casa”.

A imunização ocorre 

regularmente na cidade 
às segundas e quar-
tas-feiras, das 8h às 12h 
e entre 13h e 15h, nos 
PSFs Imigrantes e Santa 
Margarida. No Palmeiras 
a aplicação das doses é 
realizada às terças-fei-
ras, entre 8h e 12h. No 
Fundão, o atendimento, 
também na terça, se dá 
das 13h às 15h. 

São distribuídas 1ª ou 
2ª dose para moradores 
acima de 5 anos e 3ª dose 
para holambrenses com 
mais de 12. A 4ª dose é 
aplicada em profission-
ais da saúde e pessoas 
com 40 anos ou mais 

que tomaram a 3ª dose 
há, pelo menos, 4 meses. 
Para a imunização é 
necessário apresentar 
documento oficial com 
foto. No caso de 2ª, 3ª 
ou 4ª dose é preciso le-
var ainda o comprovante 
de vacinação anterior. 
Menores de idade devem 
levar documento oficial 
com foto, CPF ou Cartão 
SUS. Na ausência do pai, 
mãe ou responsável legal 
é necessário apresentar, 
preenchido, o termo di-
sponível em www.hol-
ambra.sp.gov.br, na aba 
Serviços, Vacina: Termo 
de autorização.

Renovias aponta cuidados com neblinas 
ao trafegar pelas rodovias

OAB SP promove debate sobre o fim da vigência 
da suspensão de despejos em razão da pandemia

Da Redação
 
Com a chegada do in-

verno, é comum a for-
mação de neblinas em 
diversos trechos das rodo-
vias. Para alertar os mo-
toristas sobre os cuidados 
necessários ao dirigir sob 
influência desse efeito 
climático, a Renovias 
chama a atenção para a 
prudência dos motoristas 
ao trafegar com a visibili-
dade comprometida.

O coordenador de 
Atendimento da Renovi-
as, Alberto Correia Junior, 
comenta que os cuidados 
devem ser maiores para 
quem dirige à noite e no 
início das manhãs. “Estes 
são os períodos mais frios 
e que a incidência de neb-
lina pode ser maior. Nes-
tas condições, o motorista 
deve trafegar com o farol 
baixo aceso para não ofus-
car mais a visibilidade. 
Em situações de neblina 

intensa, a concessionária 
deve ser acionada através 
do telefone de emergên-
cia”, orienta.

Diante da pouca visi-
bilidade provocada pela 
neblina, as principais ori-
entações são reduzir grad-
ualmente a velocidade e 
manter maior distância do 
veículo que segue à frente. 
Também é importante 
evitar o embaçamento dos 
vidros, acionando a venti-
lação, o ar-condicionado 
ou abrindo levemente as 
janelas. Para limpar os 
vidros, utilize o limpador 
de para-brisa e desem-
baçador e evite usar as 
mãos.

“Outra atitude errada 
dos motoristas é acio-
nar o pisca-alerta com o 
veículo em movimento. 
Esta é uma ação que pode 
provocar acidentes, pois 
os carros que vêm atrás 
podem pensar que há um 
carro parado na pista e 

frear bruscamente”, alerta 
o coordenador.

Caso a visibilidade es-
teja totalmente prejudi-
cada e o condutor não se 
sinta seguro para seguir 
viagem, a recomendação é 
nunca estacionar o veículo 
em locais de risco, procu-
rando parar em um local 
seguro, distante da rodo-
via, preferencialmente em 
postos de serviço ou bases 
das concessionárias.

Confira os principais 
pontos de potencial in-
cidência de neblina nas 
rodovias:

Rodovia SP-340
Km 134 ao 137 – em 

Jaguariúna
Km 145 ao 149 – entre 

Santo Antônio de Posse e 
Mogi Mirim

Km 166 ao 170 – entre 
Mogi Mirim e Mogi Guaçu

Km 202 ao 206 – em 
Aguaí

Rodovia SP-350
Km 248 ao 250 – em 

Itobi
Km 256 ao 257 – em 

São José do Rio Pardo

Rodovia SP-215
Km 33 ao 34 – em Var-

gem Grande do Sul
Km 37 ao 38 – em Var-

gem Grande do Sul
Km 44 ao 46 – em Casa 

Branca

Rodovia SP-342
Km 208 ao 212 – em 

Espírito Santo do Pinhal
Km 238 ao 239 – em 

Águas da Prata

Rodovia SP-344
Km 208 ao 210 – em 

Aguaí
Km 219 ao 222 – em 

São João da Boa Vista
Km 228 ao 230 – em 

São João da Boa Vista
A incidência de neblina 

nos pontos acima ocorre 
em poucos dias do ano e a 

densidade não resulta em 
maiores limitações ou ob-
struções de visão para os 
motoristas.

O Serviço de Atendi-
mento ao Usuário (SAU) 
está disponível 24 horas 
por dia aos clientes da 
Renovias. Para acioná-lo, 
basta ligar para o núme-
ro 0800 055 9696 ou 
usar um dos telefones de 
emergência, implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas do 
tráfego e dicas de segu-
rança podem ser obtidas 

pelo site www.renovias.
com.br.

A malha viária da 
Renovias faz a interligação 
entre Campinas, Circuito 
das Águas e sul de Minas 
Gerais através das Rodo-
vias SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão de 
345,6 quilômetros.

Da Redação

A Ordem dos Advo-
gados do Brasil seção 
São Paulo (OAB SP) 
promoverá, na próxima 
sexta-feira (24), das 14h 
às 18h, seminário so-
bre o fim da vigência da 
suspensão de despejos e 
desocupações em áreas 
urbanas e rurais em 
razão da pandemia da 
Covid-19.

O evento, que será re-
alizado de forma híbrida 
– na sede da Secional e 
com transmissão ao vivo 
pela WebTV OAB SP, no 
YouTube –, debaterá os 
desafios e as possíveis 
soluções com o término 
do prazo da Arguição 
de Descumprimento de 
Preceito Fundamental 
(ADPF) 828, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
prevista para 30 de jun-

ho de 2022. As inscrições 
são gratuitas e devem ser 
feitas por meio da plata-
forma Sympla [https://
bit.ly/3xBa8oM].

Promovido pelas 
comissões de Direitos 
Humanos, de Direito 
Urbanístico e pela Sec-
retaria Cultural da OAB 
SP, o seminário visa 
abrir um diálogo efetivo 
com o sistema de justiça 
paulista, institutos, mov-

imentos sociais e poder 
público estadual. Após 
as exposições sobre os 
problemas referentes ao 
fim da vigência da ADPF 
828, a OAB SP vai prepa-
rar um documento que 
será apresentado às au-
toridades dos Três Pode-
res do Estado, ao Consel-
ho Nacional de Justiça 
(CNJ) e ao próprio STF.

Segundo o membro 
da Comissão de Dire-

itos Humanos, Rildo 
Marques de Oliveira, 
cerca de 42 mil famílias 
podem ser despejadas, 
devido ao término do 
prazo da Arguição. “Com 
isso, o contingente de 
pessoas em situação de 
rua pode ter um aumen-
to sem precedentes”, res-
salta ele, que coordena o 
Núcleo de Movimentos 
Sociais e População de 
Rua, da Secional paulis-

ta.
Serviço
Seminário “O fim do 

prazo da ADPF 828 do 
STF: desafios e soluções 
a curto prazo”

Quando: 24 de junho, 
das 14h às 18h

Onde: Rua Maria Pau-
la, 35, Bela Vista, São 
Paulo (SP) – auditório 
do 2ª andar

Transmissão: you-
tube.com/c/webtvoabsp

Pedagogos podem assumir aulas na rede 
estadual de São Paulo neste semestre 

Da Redação

A Secretaria da Ed-
ucação do Estado de 
São Paulo (Seduc-SP), 
após consulta ao Con-
selho Escolar Estadual 
(CEE/SP), autorizou, 
através de resolução, 
a atribuição de aulas 
disciplinares por pro-
fessores com formação 
superior em pedagogia 
neste semestre. 

A Pasta está con-
tratando 2,9 mil pro-
fessores, com salários 
entre R$ 5 mil a R$ 7 
mil, após a implemen-

tação da nova carreira 
no estado. Hoje, são 
210 mil professores na 
rede, 10 mil a mais do 
que em 2021.  

Aprovada com una-
nimidade pelo Consel-
ho, a medida estende 
a autorização para 
bacharéis e tecnólogos 
de nível superior, des-
de que a formação seja 
na área da disciplina a 
ser atribuída, identifi-
cada pelo histórico do 
curso, independente-
mente da carga horária 
mínima de 160 horas 
da disciplina pretendi-

da. 
A prioridade seg-

ue sendo a habilitação 
específica, como está 
clara na Indicação CEE 
213/2021 que propõe 
que as aulas sejam 
atribuídas aos Licen-
ciados na Disciplina. 
Por isso, a liberação 
ocorreu apenas em 20 
de junho, justamente 
para incentivar a 
atribuição de aulas aos 
demais docentes, antes 
da excepcionalidade.   

“O desafio de at-
rair professores para 
as salas de aulas não é 

exclusivo de São Pau-
lo, mas de todo Brasil. 
Temos muitos profes-
sores de geografia, por 
exemplo, que foram at-
uar em outras frentes, 
como ONGs ambien-
talistas. Muitos da área 
de exatas partiram 
para o mercado finan-
ceiro. Nossa meta é val-
orizar a carreira para 
que a sala de aula seja 
cada vez mais atrati-
va”, avalia o Secretário 
Estadual da Educação, 
Hubert Alquéres. 

Os novos ingres-
santes receberão ma-

terial de orientação e 
participarão de for-
mações específicas de 
capacitação. A gestão 
da unidade escolar irá 
realizar o acompanha-
mento diário da atu-
ação dos profissionais.  

Vale destacar que 
os cursos de pedago-
gia também prepa-
ram seus graduandos 
em disciplinas espe-
cíficas. Por exemplo, 
no caso da Geografia, 
História e Arte, os li-
cenciados em pedago-
gia estudam necessar-
iamente “Didática e 

Metodologia do Ensino 
de Geografia”, “Arte 
e História”, além do 
conteúdo desses com-
ponentes curriculares 
para os estudantes até 
o 5º ano.  Também 
compõe o seu currí-
culo a disciplina de 
“História da Educação 
e Psicologia do Desen-
volvimento e da Apren-
dizagem”. Além disso, 
estão habilitados para 
lecionar Psicologia, So-
ciologia e Filosofia no 
ensino médio, além das 
disciplinas de EJA no 
ensino fundamental.
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Moção de Protesto ao Superior Tribunal de Justiça (STJ) pela recente decisão de manter o entendimento do Rol de Procedimentos e Eventos em 
Saúde como taxativo

Decisão do STJ sobre rol taxativo da ANS recebe 
Moção de Protesto da Câmara

Na última sessão 
(20), vereadores da 
Câmara Municipal de 
Holambra aprovaram 
por unanimidade a 
Moção de Protesto ao 
Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) pela re-
cente decisão de man-
ter o entendimento do 
Rol de Procedimentos 
e Eventos em Saúde 
como taxativo, antes 

exemplificativo, estabe-
lecido pela Agência Na-
cional de Saúde (ANS).

Na propositura o ver-
eador Fabiano Soares, 
autor da iniciativa, ex-
plica que o rol taxativo 
isenta as Operadoras de 
Planos de Assistência 
à Saúde da obrigação 
de oferecer cobertura 
a tratamentos, exames 
médicos, cirurgias, me-

dicamentos não previs-
tos na lista de procedi-
mentos, podendo afetar 
muitos pacientes.

“Trata-se de uma 
posição contra a vida, 
vez que pacientes com 
doenças crônicas, raras 
ou pessoas com defi-
ciência ficarão impos-
sibilitados de arcar 
com os vultosos valores 
agora cobrados à par-

te pelas empresas de 
saúde.”, menciona Fa-
biano.

A Moção ainda faz 
um apelo ao Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
onde está tramitando 
uma Ação Direta de 
Inconstitucionalidade 
(ADI) a respeito do 
tema, ao qual poderá 
reverter esse entendi-
mento.

PROTESTO:

Câmara aprova REFIS 2022, data municipal 
para conscientização sobre o espectro autista 
e outros projetos da pauta; LDO tem pedido de 

vista
Os vereadores apro-

varam, na Sessão de 15 de 
junho, o novo Programa 
de Recuperação Fiscal - 
Refis 2022 do Município 
de Santo Antônio de Pos-
se, “destinado a promov-
er a regularização dos 
créditos do município de 
origem tributária ou não 
tributária, decorrentes de 
débitos do sujeito passivo, 
pessoa física ou jurídica e 
possibilitar a recuperação 
das empresas que atu-
am no município(..)”. Os 
créditos inscritos na dívi-
da ativa do município até 
31 de dezembro de 2021 
poderão ser pagos com de-
sconto em juros de multa, 
nas condições oferecidas à 
escolha do contribuinte.

Também foi aprovada 
a inclusão no calendário 
oficial do municipal do 
Dia e da Semana Munic-
ipal da Conscientização 
da Pessoa com Transtor-
no do Espectro Autista 
(TEA), com o objetivo 
de promover uma série 
de atividades, eventos 
e ações educativas para 
levar informação e con-
scientização para a socie-
dade sobre essa condição 
que afeta tantas famílias 
atualmente. O projeto é de 
autoria do presidente da 
Câmara, Edson Gonçalves 

Santana (PV), e contou 
com o apoio de todos os 
vereadores.

Confira todos os pro-
jetos analisados e delib-
erados na 29ª. Sessão 
Ordinária da Câmara Mu-
nicipal, em 15/06:

APROVADO. Projeto 
de Lei nº 053/2021 - Au-
toriza a atividade de ex-
tração de minerais no mu-
nicípio.

Art. 1º: Nos termos do 
disposto no inciso VI do 
art. 36 da Lei Municipal 
nº 3.114/18 (Plano Dire-
tor), fica autorizada a ex-
tração de minerais na área 
rural do município abaixo 
especificada, desde que 
tal atividade seja previa-
mente aprovada pelo Cor-
po de Bombeiros, CETESB 
- Companhia Ambiental 
do Estado de São Paulo, 
DAEE - Departamento de 
Águas e Energia Elétrica, 
DER - Departamento de 
Estradas de Rodagem, 
Vigilância Sanitária e Pre-
feitura Municipal:

Fazenda Anhumas, 
Matrícula n. 18.087 do 
O.R.I. da Comarca de Pe-
dreira/SP.   

Coordenadas UTM: 
298419.00 m E / 
7496500.00 m S / Datum 
WGS 84.

Material de mineração 
DIABÁSIO, para extração 
e britagem.

PEDIDO DE VISTA 
(apresentado pelo ver-
eador Valdemir Lopes da 
Silva/AGIR). Projeto de 
Lei nº 032/2022 - Dispõe 
sobre as Diretrizes Orça-
mentárias (LDO) para 
elaboração da Lei Orça-
mentária de 2023.

APROVADO. Projeto 
de Lei nº 050/2022 - Al-
tera dispositivos da Lei 
Municipal n. 3470, de 
27 de maio de 2022, que 
autoriza o Poder Execu-
tivo a contratar operação 
de crédito com a Caixa 
Econômica Federal.

Art. 1º O art. 4º da Lei 
Municipal nº 3.470, de 27 
de maio de 2022, passa a 
vigorar com a seguinte re-
dação: “Art. 4º Fica o Pod-
er Executivo autorizado a 
vincular, como contraga-
rantia à garantia da União, 
à operação de crédito de 
que trata esta Lei, em 
caráter irrevogável e irre-
tratável, a modo “pro sol-
vendo”, as receitas a que 
se referem os artigos 158 
e 159, inciso I, alíneas “b”, 
“d” e “e”, complementadas 
pelas receitas tributárias 
estabelecidas no artigo 
156, nos termos do § 4º do 
art. 167, todos da Consti-

tuição Federal, bem como 
outras garantias admiti-
das em direito ou, ainda, 
autorizado a ceder ou vin-
cular em garantia da op-
eração de crédito de que 
trata esta Lei, as cotas de 
repartição constitucional, 
do Imposto de Circulação 
de Mercadorias - ICMS e/
ou Fundo de Participação 
dos Municípios - FPM até 
o limite suficiente para o 
pagamento das prestações 
e demais encargos decor-
rentes desta Lei.

APROVADO. Proje-
to de Lei nº 051/2022 - 
Dispõe sobre o Programa 
de Regularização Fiscal de 
Santo Antônio de Posse - 
REFIS 2022, que oferece 
condições especiais, por 

tempo determinado, para 
pagamento à vista ou par-
celado de débitos com a 
municipalidade.

APROVADO. Projeto 
de Lei nº 052/2022 - Au-
toriza o Poder Executivo a 
abrir créditos suplemen-
tares por anulação. Art. 
1º: Fica o Poder Executivo 
autorizado a abrir crédi-
tos suplementares por 
anulação no valor de R$ 
650.000,00 (seiscentos 
e cinquenta mil reais) na 
LOA - Lei Orçamentária 
Anual nº 3424/2021, e de 
acordo com os artigos 42 e 
43 da lei nº 4.320/64.

APROVADO (8 vo-
tos contra 2 contrários). 
Projeto de Resolução nº 
111/2022 - Dispõe so-

bre alteração do art. 285 
do Regimento Interno 
da Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Posse, e 
dá outras providências.

Art. 1º Fica alterado o 
Art. 285, do Regimento 
Interno da Câmara, que 
passa a vigorar com a se-
guinte redação: “Art. 285 
A fixação da remuneração 
do Prefeito e do Vice-Pre-
feito será estabelecida por 
lei de iniciativa da Câmara 
Municipal.”

APROVADO. Projeto 
de Lei nº 042/2022 - In-
stituem-se o Dia e a Sem-
ana Municipal da Consci-
entização da Pessoa com 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) em Santo 
Antônio de Posse.
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HOMENAGEM:

Vereador lamentou o falecimento do Senhor Eudóxio Lima, um dos pioneiros de Holambra, manifestando Moção de Pesar aos familiares presentes na 
reunião

Vereador presta homenagem ao Sr. Dócio, um 
dos pioneiros de Holambra

O vereador Wilson Bar-
bosa, o Bigode, na Sessão 

Ordinária realizada em 20 
de junho lamentou pelo 

falecimento do Senhor Eu-
dóxio Lima, um dos pio-

neiros de Holambra, man-
ifestando Moção de Pesar 
aos familiares presentes 
na reunião.

O Senhor Eudóxio 
Lima, popularmente con-
hecido como Dócio, na-
sceu em 11 de novembro 
de 1927, natural de Mogi 
Mirim, veio para Holam-
bra aos 43 anos junto à 
imigração holandesa para 
contribuir com o desen-
volvimento da então Fa-
zenda Ribeirão.

Dócio ajudou no cul-
tivo e na agricultura, foi 
inspetor de alunos da pri-
meira unidade de ensino 
de Holambra, a Escola São 
Paulo. Depois por 40 anos 
trabalhou no abatedouro 
até se tornar a Cooperativa 
que é hoje, e aos finais de 
semana continuava aju-
dando os holandeses na 
horticultura e grãos.

Casado com Odórcia 
Pereira de Lima, teve 6 fil-

hos, Luis Carlos, os gêmeos 
Marcos e Marcio, Marcelo, 
Ana Maria e Marcia. Como 
passatempo gostava de cri-
ar cavalos e suínos e ainda 
era apaixonado por pesca-
ria. Faleceu no último dia 
29 de maio, no Hospital 
Municipal de Jaguariúna, 
vítima da COVID-19.

Na Tribuna, Bigode re-
cordou bons momentos 

com o Sr. Dócio “Naquele 
tempo não existia celular, 
televisão tão pouco, en-
tão fazíamos visitas. Seu 
Dócio sempre muito feliz, 
contando suas histórias, 
aprendíamos muito com 
ele” e ressaltou: “Fica aqui 
minha homenagem a essa 
pessoa, um grande homem 
que ajudou a desenvolver o 
município de Holambra.”

Prefeitura de Jaguariúna 
interdita trechos de vias neste 

domingo
A Prefeitura de Jag-

uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Mobilidade Urbana, vai 
interditar trechos de vias 
neste domingo, dia 26 de 
junho, para a realização do 
evento Montain Bike Day, 

das 6h às 13h.
As vias interditadas são: 

Rua Eduardo Tozzi, no tre-
cho entre a Rua Franco e a 
Praça Basaglia, e a Praça 
Gomes, no trecho entre 
a Rua Amazonas e a Rua 
Eduardo Tozzi.

A secretaria também in-
forma que nos trechos in-
terditados haverá parcial-
mente acesso local e pede 
para que os motoristas 
evitem transitar na região 
das vias bloqueadas no do-
mingo.
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De Jaguariúna

A Prefeitura de Jagua-
riúna, por meio da Secre-
taria Municipal de Saú-
de, libera a partir desta 
quarta-feira, dia 22 de ju-
nho, a vacinação contra o 
vírus da gripe (Influenza) 
a toda a população maior 
de 6 meses de idade.

A vacina protege con-
tra três tipos de vírus 
que causam a doença: 
Infleunza tipo A H1N1, 
Influenza tipo A H3N2 e 
Infuenza tipo B.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, até o momen-
to foram aplicadas 9.589 
doses de vacina contra a 
Influenza em Jaguariú-

na.
A vacina contra in-

fluenza está disponível 
na rotina das salas de 
vacina nas UBSs: Nova 
Jaguariúna, Fontanella, 
Florianópolis, 12 de Se-
tembro, Miguel Martini, 
Cruzeiro do Sul, Roseira 
de Cima e Roseira de Bai-
xo.

O horário de funcio-
namento é de segun-
da a sexta-feira (exceto 
UBS Fontanella, que não 
atende a rotina da sala de 
vacina às quartas-feiras), 
das 8h às 15h30. Os ho-
rários das salas de vacina 
podem sofrer alteração 
devido a férias ou afasta-
mento de funcionário.

Não se esqueça, nes-
ta sexta-feira, dia 24, a 
partir das 15h, a Secreta-
ria Municipal da Saúde 
realiza mais um plantão 
de vacinação contra Co-
vid-19. A ação acontece 
no Posto de Saúde da 
Família (PSF) Bianchi, 
localizado na Rua Nacle 
Assad Baracat, 58 - Vila 
Bianchi.

A vacinação nos PSFs 
acontece normalmen-
te das 9h às 15h, e após 

esse horário, a imuni-
zação será centralizada 
na unidade de saúde da 
Vila Bianchi, das 15h às 
20h.

Vacinação da Tríplice 
Viral vai até sexta-feira

Não se esqueça, a 
vacinação da tríplice 
viral (contra sarampo, 
caxumba e rubéola) vai 
até 24 de junho. Estão 
sendo imunizadas nesta 
etapa as crianças de seis 

meses e menores de cin-
co anos de idade.

É necessário o acom-
panhamento do pai ou 
responsável, além da 
apresentação de docu-
mento pessoal e cader-
neta de vacinação do 
menor.

A vacinação acontece 
de segunda a sexta-fei-
ra, das 9h às 15h, em to-
dos os Postos de Saúde 
da Família (PSF).

De Santo Antônio de 
Posse

Os vereadores Alfre-
do Aparecido de Souza 
(Guinho/MDB) e Clau-
dia Pinho Lalla (AGIR) 
anunciaram esta sema-
na novas conquistas 
para a saúde de Santo 
Antônio de Posse. A 
vereadora conseguiu 
a destinação de uma 
emenda parlamentar 
do deputado federal 

Celso Russomano (Re-
publicanos), no valor 
de R$ 200 mil. O re-
curso já está no caixa 
do Fundo Municipal de 
Saúde para ser utiliza-
do em melhorias nos 
serviços prestados à 
população.

Já o vereador Gui-
nho articulou junto às 
lideranças de seu par-
tido, deputado federal 
Baleia Rossi e deputado 
estadual Jorge Caruso, 

a intermediação com 
o Governo do Estado 
para que o município 
fosse contemplado com 
um veículo para auxi-
liar no transporte de 
pacientes dentro e fora 
da cidade. A van mode-
lo Renault Master che-
gou ao município nesta 
terça-feira (21) para 
reforçar a frota muni-
cipal da Saúde no aten-
dimento às necessida-
des da população.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira foi con-
templada com R$ 250 
mil para a Secretaria de 
Saúde. O recurso, con-
quistado via emenda 
parlamentar do depu-

tado federal Guilherme 
Campos, será destina-
do à Atenção Básica.

O anúncio da verba 
foi feito após visita do 
deputado ao Gabine-
te Municipal, na tarde 
desta segunda-feira 
(20). O parlamentar foi 

recebido pelo prefeito 
Lucas Sia, que agrade-
ceu pelos recursos. 

“Em nome da Pre-
feitura, agradeço ao 
deputado Guilherme 
Campos por essa im-
portante ajuda à Secre-
taria de Saúde, e que 

auxiliará na oferta de 
serviços de qualidade à 
população nogueiren-
se. Todos os trâmites 
legais já estão sendo 
providenciados e em 
breve o recurso estará 
disponível”, frisou Sia.

Saúde de Jaguariúna libera vacinação contra 
influenza para todas as pessoas a partir de 6 

meses de idade

Saúde de Posse realiza 
plantão de vacinação 

contra a Covid-19 nesta 
sexta-feira

Vereadores conquistam novos recursos para a 
saúde do município

Saúde de Artur Nogueira recebe 
R$ 250 mil para Atenção Básica

VACINAÇÃO:

Desde o dia 26 de março o imunizante era aplicado apenas em grupos prioritários, agora está disponível para todos os grupos 

Holambra passa a vacinar moradores a partir de 6 
meses contra a gripe a partir desta semana

A vacinação contra o 
vírus Influenza, causador 
da gripe, está disponível 
em Holambra a partir 
desta quarta-feira, dia 22 
de junho, para todos os 
moradores acima de 6 
meses de idade. Desde o 
dia 26 de março o imuni-
zante era aplicado apenas 
em grupos prioritários.

A distribuição das dos-
es ocorre de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 11h e 
entre 13h e 15h, nos PSFs 
Imigrantes e Santa Mar-
garida. No Palmeiras, a 
vacinação é realizada às 
terças-feiras, entre 8h e 
12h. No Fundão, também 
na terça-feira, das 13h às 
15h. É necessária apresen-

tação de documento ofi-
cial com foto.

“Apesar da liberação, é 
importante reforçar que 
os públicos prioritários 
devem procurar as uni-
dades para garantir a 
proteção, já que a adesão 
está baixa. A média de co-
bertura dos grupos é de 
60% e, a meta, 90%”, ex-

plicou o diretor municipal 
de Saúde, Valmir Marcelo 
Iglecias. Compõem o gru-
po prioritário moradores 
a partir de 60 anos, profis-
sionais de saúde, crianças 
a partir de 6 meses e 
menores de 5 anos e tam-
bém gestantes e puérperas 
(mulheres que deram à 
luz há até 45 dias).
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Da Redação

Carambeí, município 
do Paraná com pouco 
mais de 20 mil habitan-
tes, recebeu, há exatos 
111 anos, os primeiros 
imigrantes vindos da 
Holanda. As famílias 
não foram as primei-
ras estrangeiras a che-
garem ao Brasil, mas, 
até hoje, os holandeses, 
juntamente com outros 
descendentes, se desta-
cam pela contribuição 
dada à agropecuária no 
Sul do Brasil e a outras 
áreas da economia na 
Região Norte, desde o 
século dezessete.

Essa colonização se 
estendeu a outros mu-
nicípios do interior do 
Paraná, como Arapo-
ti, Carambeí e Castro, 
onde Janet Bosch, filha 

de imigrantes e con-
selheira da Associação 
Cultural Brasil-Holan-
da (ACBH), vive atu-
almente. “Minha mãe 
chegou ao Brasil em 
1953 junto com a famí-
lia de agropecuaristas, 
aos 17 anos. Já meu pai 
imigrou da Holanda 
para o Brasil sozinho, 
em 1960, aos 23 anos. 
Após o casamento, ele 
largou a profissão de 
mecânico para virar 
agricultor”, lembra. 

Janet conta que a 
língua holandesa sem-
pre esteve presente na 
família, mas que é di-
fícil manter, já que a 
integração com o povo 
brasileiro é uma rea-
lidade muito forte no 
dia a dia. Mas outros 
costumes permanece-
ram: “eu e meus irmãos 

fomos criados dentro 
da cultura holandesa, 
por isso, muitas coisas 
estão presentes, como 
na alimentação, na re-
ligião e na educação. O 
hábito de toda a família 
se reunir em torno da 
mesa para fazer as re-
feições, por exemplo, é 
algo que tento manter”.

Importância na eco-
nomia local

No Paraná, a influ-
ência dos descendentes 
holandeses é forte, pois 
eles foram os responsá-
veis pela construção de 
instituições importan-
tes para a cultura e para 
economia local, como é 
o caso das cooperati-
vas, que hoje são uma 
das principais fontes 
de renda da população. 
A filha de imigrantes 

conta que as cooperati-
vas fizeram a diferença 
nessa integração desde 
a chegada ao Brasil. “O 
conceito de ajuda mú-
tua presente nessas ins-
tituições faz com que 
a gente chegue muito 
mais longe, de forma 
coletiva e organizada. 
Nós ajudamos no for-
talecimento do setor 
agropecuário do Estado 
e isso nos ajudou como 
pessoas. O resultado é 
uma comunidade unida 
e sólida”, destaca.

Segundo ela, essa 
valorização do traba-
lho cooperativo está 
no DNA do povo ho-
landês e impulsionou 
o desenvolvimento da 
economia dos Campos 
Gerais. Fundada por 
imigrantes holandeses, 
a Castrolanda, coopera-

tiva que integra a mar-
ca de intercooperação 
Unium, é uma das ba-
cias leiteiras mais pro-
dutivas e avançadas do 
país. “A cultura holan-
desa tem a caracterís-
tica do empreendedo-

rismo e isso está bem 
presente na cultura das 
cooperativas do grupo, 
faz parte do nosso tra-
balho”,completa Auke 
Dijkstra, gestor de es-
tratégia e inovação da 
Unium.

De Jaguariúna                                   

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social, con-
voca os beneficiários do 
Benefício de Prestação 
Continuada (BPC idoso e 
deficiente) que estão com 
o Cadastro Único desatu-

alizado há mais de 2 anos 
para que atualizem os 
dados e, assim, evitem o 
bloqueio do benefício.

O Cadastro Único 
para programas sociais 
do Governo Federal é o 
principal instrumento 
nacional que identifica e 
caracteriza as famílias de 
baixa renda. Com esses 

dados, as famílias têm 
acesso aos programas so-
ciais dos governos fede-
ral, estadual e municipal.

“As famílias inscritas 
no Cadastro Único de-
vem atualizar seus dados 
cadastrais obrigatoria-
mente a cada dois anos 
ou sempre que houver 
mudanças na família, 

seja na composição fa-
miliar, no endereço, na 
situação de trabalho e 
renda de seus membros”, 
explica a secretária de 
Assistência Social de Ja-
guariúna, Andréa Dias 
Lizun.

Confira a listagem de 
beneficiários do BPC que 
devem realizar a atuali-

zação do Cadastro Único 
no link: https://tinyurl.
com/2s42abt3

O QUE FAZER PARA 
ATUALIZAR?

- O beneficiário deve 
comparecer na Secreta-
ria de Assistência Social, 
na Rua Julia Bueno, 191, 
no Centro, de segunda 

a sexta-feira, das 8h às 
16h.

- Apresentar CPF e 
RG, comprovante de re-
sidência, carteira de tra-
balho ou holerite de to-
dos que moram na casa.

- Informações pelo te-
lefone (19) 3837-3311 ou 
WhatsApp (19) 9.9839-
1728 Cadastro Único.

De Jaguariúna

Jaguariúna foi sede na 
tarde desta quarta-feira, 
dia 22 de junho, do evento 

“Alternativas de Desenvol-
vimento”, promovido pela 
Uvesp (União dos Vere-
adores do Estado de São 
Paulo), Governo do Estado 

de São Paulo e Desenvol-
veSP, em parceria com a 
Prefeitura de Jaguariúna 
e a Fapetec (Fundação de 
Apoio a Pesquisa, Ensino, 

Tecnologia e Cultura).
O encontro foi realizado 

no Boulevard do Centro 
Cultural e contou com as 
presenças do prefeito de 
Jaguariúna e presidente 
do Conselho de Desenvol-
vimento da RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas), Gustavo Reis, e do 
secretário estadual de Tu-
rismo e Viagens, Vinícius 
Lummertz. Também par-
ticiparam Sebastião Misia-
ra, presidente do Conselho 
Gestor da Uvesp, Lucas 
Dib, representante do De-
senvolveSP, e o presidente 
da Câmara de Jaguariúna, 
Afonso Lopes Silva, além 
de prefeitos, vereadores e 
secretários municipais.

O prefeito Gustavo Reis 
destacou a importância do 
investimento em infraes-
trutura para alavancar o 
crescimento das cidades. 
“O município, o Estado e 
o país só são fortes quando 

se tem desenvolvimento e 
investimento em infraes-
trutura. Não adianta fazer-
mos mais do mesmo. Isso 
é importante para que, na 
ponta, a gente possa me-
lhorar a vida da popula-
ção”, disse o prefeito.

O secretário estadu-
al Vinícius Lummertz fez 
uma palestra sobre a reto-
mada do turismo e o po-
tencial turístico do Estado 
de São Paulo e municípios. 
“A demanda por turismo 
é maior que a oferta em 
São Paulo, e isso é muito 
raro. Outros estados têm 
que sair e vender o turismo 
para fora. Nós podemos 
crescer mais. Para isso é 
preciso investir em infra-
estrutura. Fomentar ainda 
mais o potencial turístico 
local”, disse Lummertz.

Sebastião Misiara enal-
teceu as qualidades turísti-
cas de Jaguariúna e região. 
“Jaguariúna tem tudo pra 

ser uma cidade turística e 
tem dado passos impor-
tantes para o desenvolvi-
mento, dando exemplos 
do respeito pelo lado social 
e econômico”, afirmou.

O seminário também 
contou com palestra da es-
pecialista em gestão Kari-
na Rodrigues, servidora da 
Prefeitura de Jaguariúna, 
que apresentou soluções 
inteligentes e exitosas para 
que o poder público fique 
conectado com os mora-
dores.

O DesenvolveSP e seus 
técnicos apresentaram 
oportunidades de crédito 
para as prefeituras execu-
tarem obras de infraestru-
tura com juros menores. 
Também foram apresenta-
das aos vereadores propos-
tas das melhores práticas 
legislativas que garantam 
desenvolvimento do turis-
mo, com preservação do 
meio ambiente.

Dia do Imigrante: Região dos Campos Gerais 
comemora 111 anos da imigração holandesa

Assistência Social convoca beneficiários do BPC para 
atualização do Cadastro Único

Jaguariúna sedia evento sobre alternativas de 
desenvolvimento

Holambra sai na frente e implementa Sistema 
Integrado de Administração e Finanças

Holambra implemen-
tou esta semana o Siste-
ma Único e Integrado de 
Execução Orçamentária, 
Administração Financeira 
e Controle, o SIAFIC, um 
programa de computador 
unificado para utilização 
dos poderes Executivo e 
Legislativo e também Au-
tarquias. Com uma base 
de dados compartilhada 
e integrada, ele tem como 
principal objetivo asse-
gurar a transparência da 
gestão fiscal em toda a ci-
dade.

A utilização desse siste-
ma por todos os municípios 
até janeiro de 2023 é uma 
exigência do Governo Fed-
eral, por meio do Decreto 
n° 10.540/2020.  

“Holambra é um dos 
primeiros municípios do 
Estado de São Paulo a 
implementar o SIAFIC”, 
explicou o economista e 
diretor municipal de Fi-
nanças e Contabilidade, 
Rodolfo Silva Pinto. “Com 
esse sistema, Prefeituras, 
Câmaras de vereadores e 
outras entidades da admin-

istração indireta do mes-
mo município passarão a 
inserir as movimentações 
de seus atos na adminis-
tração orçamentária, fi-
nanceira e patrimonial em 
um mesmo local, com base 
compartilhada, unificando 
os processos”.

Ainda de acordo com 
ele, o SIAFIC é uma 
solução de tecnologia da 
informação mantida e ge-
renciada pelo Poder Exec-
utivo.

Para o prefeito da ci-
dade, Fernando Capato, 

a implementação desse 
sistema é um avanço mui-
to importante. “Assim, to-
dos os que utilizam os re-
cursos públicos dentro de 
cada esfera da Federação 
seguirão as mesmas regras 
na hora de registrar os atos 
e fatos da administração 
orçamentária, financeira 
e patrimonial. Fizemos 
questão de garantir a im-
plementação o quanto an-
tes do sistema, garantindo 
maior facilidade de real-
ização de processos, agili-
dade e padronização”.

INTEGRAÇÃO:
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 Eleição para escolha de um novo conselheiro tutelar titular e 5 suplentes para atuação no município

Holambra realiza eleição para escolha de Conselheiro 
Tutelar e suplentes neste domingo

A Prefeitura de Hol-
ambra realiza neste do-
mingo, dia 26 de junho, 
eleição para escolha de 
um novo conselheiro tu-
telar titular e 5 suplentes 
para atuação no mu-
nicípio. O processo de 
votação será realizado 
das 9h às 16h no Núcleo 
de Atenção e Orientação 
Terapêutica ao Tra-
balho, o NAOTT. Para 
votar é necessário que o 

morador da cidade seja 
maior de 16 anos, inscri-
to na 75ª Zona Eleitoral 
e que apresente título de 
eleitor e documento de 
identidade oficial com 
foto.

“Cada eleitor deve es-
colher apenas um candi-
dato”, explicou a diretora 
municipal de Promoção 
Social, Viviane Furgeri. 
“Quem tiver a maior 
votação acumulada será 

eleito titular, para exer-
cício imediato da função. 
Os outros ficarão na 
condição de suplentes. 
Seis pessoas inscritas 
foram consideradas ap-
tas para a candidatura”.

O Conselheiro Tutelar 
é responsável por auxiliar 
na defesa dos direitos e 
interesses das crianças e 
adolescentes em situação 
de vulnerabilidade social 
do município. O NAOTT, 

local de votação, fica na 
Rua Frésias, 66, no bair-
ro Girassóis de Holanda.

Confira o nome e o 
número dos candidatos:

Néia – 05
Paula Cristina – 06
Sidméia – 07
Diego Filipini – 09
Leonardo Carneiro – 

10
Andrieli Arantes - 12

ELEIÇÃO: 

Jaguariúna tem 8 alunos da rede municipal 
premiados na Olimpíada de Matemática

De Jaguariúna

Oito alunos de sete es-
colas da rede municipal 
de ensino de Jaguariú-
na foram premiados na 
OBMEP (Olimpíada Bra-
sileira de Matemática das 
Escolas Públicas) 2019 e 
2021. Todos receberam 
medalha de bronze. A 
premiação foi entregue 
nesta segunda-feira, dia 
20 de junho, no Centro de 
Convenções da Unicamp 
(Universidade Estadual 
de Campinas).

Os medalhistas par-
ticiparam da cerimônia, 
juntamente com seus re-
spectivos responsáveis, 
coordenadores das uni-
dades de ensino e do su-

pervisor Nivail Cozoli. 
As professoras Bruna 
Guidotti Ribeiro de Mi-
randa e Luzia Maria Car-
loto Sarti também foram 
homenageadas pelo tra-
balho realizado nas esco-
las onde atuam em Jag-
uariúna.

Além das medalhas, 
os alunos também rece-
beram certificados e uma 
camiseta da OBMEP. Na 
chegada a Jaguariúna, 
participaram de uma con-
fraternização com direito 
a lanches no McDonald’s. 
Jaguariúna também par-
ticipa da edição deste ano 
da OBMEP, que terá a 
segunda fase no próximo 
dia 8 de outubro.

“Essa premiação serve 

de estimulo para o estudo 
da matemática e esper-
amos que novos alunos 
sejam premiados no fu-
turo. É sempre um orgul-
ho para o município ter 
nossos alunos premiados 
em competições naciona-
is”, disse a secretária de 
Educação de Jaguariúna, 
Cristina Catão.

Criada em 2005 para 
estimular o estudo da 
matemática e identifi-
car talentos na área, a 
OBMEP é um projeto 
nacional dirigido às es-
colas públicas e privadas 
brasileiras, realizado 
pelo IMPA (Instituto de 
Matemática Pura e Apli-
cada), com o apoio da 
SBM (Sociedade Brasilei-

ra de Matemática) e pro-
movida com recursos do 
Ministério da Educação e 
do Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovações.

Confira a relação de 
alunos de Jaguariúna 
premiados na OBMEP:

Ana Laura Rodrigues 
Leite, da escola Maria 
Tereza Piva

Rafael Oliveira Cança-
do, da escola Mário Ber-
gamasco

Samuel Rocha de 
Araújo, da escola Irineu 
Espedito Ferrari

Pietro Tiago Pedreira 
Amaral, da escola Amân-
cio Bueno

Carolina Morandi Pe-
gorari, da escola Amâncio 

Bueno
Mariana Assis Gomes, 

da escola Sada Salomão 
Hossri

Michel Mian, da escola 

Franklin de Toledo Piza 
Filho

José Elias Leão Mar-
tins, da escola Adone 
Bonetti
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